

DIARIO DE BARCELONA.

Del Domingo 24 de Noviembre de 1793.



SAN JUAN DE LA CRUZ, CONFESOR.

Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Severo. Se reserva á las cinco.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. 15 m. ; se pone á las 4 h. y 45 m. ; y está en 2 g. 43 m. y 46 s. de Sagitario. Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 11 h. 47 m. y 12 s. Hoy es el 21 de la Luna, menguante: sale á las 11 h. 7 m. de la noche ; se oculta á las 12 h. 46 m. del día siguiente ; y está en 20 g. 36 m. y 28 s. de Leon.

Observaciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Epoca del día	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	11 grad. 5	27 p. 9 l.	N. E. F. Cu. ll. ra. tr.
A las 2 de la tard.	11 8	27 8 8	Id.
A las 11 de la noc.	11 5	27 10 9	N. F. Cub.

Fin de la Memoria de Física.

Quarto : Quando las descargas eléctricas se sucedían continuamente, aparecía entónces un segundo espacio circular , por fuera del primero , y de la anchura de un noveno de pu gada ; el qual permanecía de un encarnado desvanecido , sin que jamas mudase este color , aunque yo continué la experiencia durante un tiempo considerable. Quinto : Todos los colores se formaban sobre las orillas ó bordes del círculo de fusion , apartándose de él sucesivamente á cada explosion eléctrica ; y entónces se formaban otros nuevos. Despues de unas treinta y cinco descargas , aparecían ordinariamente tres zonas bien distintas ; pero á las quarenta , ó pocas mas , ya iban perdiendo los colores su hermosura , como si el rojo se entrase á mezclar con ellos. Sexto : Las últimas zonas formadas , eran las mas arimadas entre sí ; y de consiguiente tenían los colores mas vivos. Séptimo : Todas ellas permitían restregarse con la hiema del dedo , ó con una pluma , y aun humedecerse , sin desvanecerse , ni borrarse ; pero rascándolas con la uña , ó con el corte de algun cuchillo , se dexaban

ban levantar sus colores ; bien que aun esto mismo las zonas interiores lo resistian algo. Octavo : Las primeras zonas quedaban algunas veces cubiertas de un polvillo negro , que facilmente se limpiaba con las barbillas de una pluma ; y entónces salian los colores que estaban debaxo : pero quando la superficie era un acero áspero y escabroso , se la borraban , y levantaban los colores , al mismo tiempo que se limpiaba el polvo. Nono : Yo no advertí que resultase diferencia alguna , de hacer pasar el fluido eléctrico , de la punta al platillo , ó de éste á la punta , porque en ambos casos quedaba la punta coloreada , y á veces sobre un espacio de pulgada y media ; bien que sus colores no guardaban ninguna regularidad. Décimo : Advertí no ser necesario que la superficie del platillo fuese bruñida ; pues los colores de las zonas me parecian tan visibiles sobre acero escabroso sin pulir , con tal que al formarse , no se cubriesen de polvo. Undécimo : Todos los metales que yo sometí á estos experimentos , que fuéron el oro , la plata , cobre , alatón , hierro , estaño y plomo , me ofrecieron los mismos resultados ; y aunque no me ensayé con los minerales , tengo hartas razones por donde presumir que resultase lo mismo. Duodécimo : Por último noté , que quando las puntas estaban inclinadas sobre el plano ó platillo , con una direccion obliqua , el círculo de su fusion conservaba su forma totalmente redonda ; pero los colores se proyectaban en hechura de curvas elípticas.

*Real Orden de S. M. expedida por el Ministerio de Hacienda,
con fecha de 12 de Octubre de 1793.*

„ Con motivo de haberse concluido el término concedido para la admision de Buques de construccion extrangera á la carrera de Indias , y haber solicitado varios sugetos dicha habilitacion para los Buques de presas Francesas que se han comprado á la Real Hacienda en publica subhasta ; ha resuelto el Rey , por punto general , que disfruten del citado permiso los referidos Buques Franceses hasta nueva providencia. ”

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Repartimiento del Servicio de esta Plaza para hoy.

La Puerta del Mar á cargo de los Sastres : San Pedro , al de Labradores del Llano : la Puerta del Angel , al de Fábricas : San Pablo , al de Hortelanos de S. Antonio : los Tallers , al de Abogados : la Puerta Nueva , al de Escribanos de Número : Junqueras , al de Mercaderes de sedas : la Puerta de Santa Madrona , al de Jóvenes Comerciantes : las Canaletas , al de Curtidores : el Borne , al de Colchoneros y Socios : la Puerta de San Antonio , al del Noble Arte de Pintura : la Marina , al de Chocolateros : Prevencion , al de Fábricas.

Comercio libre de América.

El Cap. Buenaventura Taxonera ha conducido en su Bergantín nombrado el Santo Christo del Calvario, con Registro de Vera-Cruz, 1998 ps. fs. en plata acuñada, 2738 arrobas de azúcar, 500 arrobas de pimienta de Tabasco, 227 cueros al pelo, y 150 quintales de palo de tinte.

El Cap. Jaime Pou, en su Polacra S. Francisco de Paula, con Registro de la Havana, 1404 ps. fs. en plata acuñada, 5941 arrobas de azúcar, 1500 cueros al pelo, y 200 quintales de palo de tinte.

Y el Cap. Antonio Mataró, en su Polacra la Purísima Concepcion, con Registro de Vera-Cruz, 7000 ps. fs. en plata acuñada, y 2250 arrobas de azúcar; y con Registro de la Havana, 2234 arrobas de azúcar.

Vacante. Por fallecimiento de D. Joseph Enguid, se halla vacante una Canongía de la Iglesia Cathedral de Tarazona, que vale 1000 rs. vn. Corresponde al Turno de Cathedralíticos y Directores de Seminarios, que tengan 12 años de enseñanza pública; y se admiten Memoriales hasta últimos de Diciembre próximo.

Avisos. Segismundo Marqués, que vive frente al Hospital, casa num. 24, primer piso, ofrece enseñar á qualquiera que le manifieste algun secreto provechoso, en cambio de él, los siguientes: primero, limpiar los bestidos blancos de los Militares, en el modo más perfecto; segundo, componer ciertos aguas para labar toda especie de ropas y vestidos; tercero, hacer unos polvos para limpiar y dar lustre á los pendientes, hebillas, galones, lantejuelas, y toda cosa

de plata: quarto, hacer el encarnado y color de rosa para teñir las redecillas, cintas, gasas, y qualquiera otra tela de seda blanca; quinto, alambicar ó sacar la flor del azul de ampolla: sexto, hacer bolas finas y ordinarias para dar negro y lustre á los zapatos, botas y toda clase de cuero.

El ardor con que todo hombre instruido se aplica al estudio de la lengua Italiana, considerándola como un adorno necesario, y digna de saberse, por los tesoros inestimables de las luces y conocimientos que encierra, y como una lengua sonora y copiosa, que puede competir con la Griega, ha animado á su Profesor, en esta Ciudad, D. Domingo Darzeni, llevado de sus deseos de contribuir á la mejor ilustracion de este respetable Público en dicho Idioma, á tener una Escuela abierta todos los dias de la semana, excepto los Miercoles y Viernes; á la que dará principio el primero de Diciembre, á las 5 de la tarde: cuyo aviso se da al Público, á fin de que los que quieran aprovecharse de la ocasion, acudan á dar su nombre al dicho Darzeni, en la calle nueva del Conde del Asato, casa de Don Ramon Carballo.

En el Anden de la Marina se continua el Subhasto de la Fragata Cesaron, y Bergantín las tres Felicidades, adjudicadas á favor de la Real Hacienda; y se señalan los dias 27, 28 y 29 del presente mes de Noviembre para su remate: los que quisieren hacer y dar posturas, se dirigián á D. Manuel de Vayona, Comisionado para dicha venta.

Alquilor. En la calle de las Molas, casa num. 6, se halla para alquilar una Sirxa, para poner trigo: el

el que la necesite , acudirá á dicha casa , en el quarto principal , que vive el Dueño , para tratar de ajuste.

Pérdidas. De una ventana de la calle de Moncada se ha caido la rosca de un molino de café : el que la haya encontrado , y la entregue en el Despacho principal de este Periódico , se le dará una gratificación.

Quien hubiese hallado un Rosario de siete decenas , encadenado en plata , con una cruz engastada por tres lados en el mismo metal , y dos medallas pequeñas tambien de plata , la una de N. Sra. de Monserrate , y la otra de N. Sra. de Nieva , se servirá entregarlo en casa de D. Antonio Sicardo , frente á S. Miguel , que se le gratificará con quatro pesetas.

Ayer 23 , por la mañana , se perdió á un Sugeto , en la Barceloneta , un Relox de plata , de una caja , y un Bolsillo con 27 á 30 durillos de oro antiguos : al que haya hallado uno y otro , y lo entregue en el Despacho principal de este Periódico , se le darán 4 durillos de gratificación.

El día 21 se ha perdido , en el Teatro y sus Vestuarios , ó en los Escudellers y Bocaría , un Rosario con dos cruces , la una guarnecida de plata , un Crucifixo de plata , y algunas medallas del mismo metal , de N. Sra. del Pilar , Monserrate y Nieva : al que lo entregue en este Despacho , se le darán tres pesetas de gratificación.

El Viernes pasado se perdió , en las Oposiciones que se hacen en la Cathedral , ó en las calles , desde aquella , á casa de Pedro Fullá , Boria , Flasadars , hasta el Borne , una Caja de plata , dorada por dentro , fuera grabada , y el tabaco es labado : quien la hubiese hallado , la entregará á el Dr. Jayme Casas , Presbítero , que vive en la calle de Bonaire , tercer piso de la casa nombrada de Casas.

El que haya hallado un Relox de plata de dos cajas , hecho por Marxineau en London , lo entregará á Ramon Canal , Trabajador en la Fábrica de Magarola.

El día 20 de este mes se perdieron un par de zapatos de niña , desde la calle de Codols , hasta la nueva de los Escudellers : quien los hubiese hallado , los entregará en dicha calle nueva , á Jayme Ferrer , casa num. 37 , primer piso.

Fiesta. En el Convento de Santa Mónica se celebra hoy la Fiesta á N. Sra. del Pilar (no pudo el Devoto , por estar enfermo , celebrar la en su propio dia) : á las 10 habrá solemne Oficio , con la Música del Palao , y Sermon que predicará el M. R. P. Fr. Thomás Casas , Ex-Prior del Monasterio de Padres Gerónimos de la Murtra.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia intitulada : *Luis XIV.* Con Saynete y Tonadilla ; y se bailará la Alemanda. La entrada de ayer fué de 1280 rs. vn.

CON PRIVILEGIO REAL.